
推进生态、旅游、健康和文化深度融合

象溪打响“生态牌”做活“鱼文章”
本报讯（记者 钟根清 通讯员

王闽花）品象溪溪鱼，访进士故园，
赏畲族风情 。 刚刚过去的这个周
末 ， 松阳县象溪镇象溪村热闹非
凡。 全省全民健身第二届生态运动
会松阳象溪站暨第七届松阳象溪
溪鱼节在这里拉开大幕，来自全省
各地的运动员和游客齐聚一堂，零
距离感受独特的生态韵味和民俗
文化 ，品尝美味的农家小吃 ，尽享
运动激情和快乐，推进生态、旅游、
健康和文化的深度融合。

象溪镇位于松阳县城东南部，
地处龙丽高速出口 ， 这里交通便
利、风景怡人、人文底蕴深厚，是一
个兼具古色、绿色和特色的“三色”

风情小镇。 特别是优质的水环境孕
育出种类丰富的野生溪鱼，养育着
一代代以鱼为生的象溪人。 象溪溪
鱼以其鲜美的口感和丰富的营养
价值倍受青睐，成为象溪的一个特
色品牌 ，方圆百里闻名 ，众多溪鱼
馆也应运而生， 形成了长约 1.8 公
里的溪鱼一条街。 为对外宣传推介
象溪特色，每年下半年组织举办畲
族风情 、农家厨艺 、民俗活动等为
一体的 “溪鱼节”， 将当地风土人
情 、特色产品向外推广 ，打响区域
特色品牌。

“最多跑一次”“抗旱救灾”“车
轮滚滚”“绳”彩飞扬……在独具畲
韵风情的田园乡村，10 支城市队伍

与 13 支农村代表队共 230 余人展
开精彩角逐。 比赛紧扣生态环保主
题， 贴近生活又不失趣味的项目，
深受运动员的喜爱。 “最多跑一次”
生态跑项目是本次比赛的一大特
色，选手带着道具跑至对面回收区
进行垃圾分类， 然后折返接力，既
要求跑出速度，又考验垃圾分类知
识 ，可以说是寓教于乐 ，运动的同
时还提高了环保意识。

比赛结束后， 所有运动员还参
与了“浑水摸鱼”体验。在池塘边，大
伙卷起裤脚、撸起袖子，化身“捕鱼
达人”，一边在水中嬉戏，一边抓鱼，
感受鱼文化的乐趣。当天，镇里还搭
建了小吃一条街，现场制作的麻糍、

灯盏盘、 特色糕点等美食吸引了大批
游客驻足品尝。

近年来， 象溪镇依托松阴溪绿道
建设， 将雅溪口古村落、 南坑口七沐
山、南州古村落、南州瑞盛农场采摘体
验和象溪村景区串联成线， 将沿线静
态景观与动态体验有机结合集点成
块，打造全域旅游新亮点，带动镇域内
休闲旅游经济发展。 目前，全镇 41 家
农家乐共有 2246 个餐位,40 家民宿共
有 191 个房间、338 个床位，直接从业
人员 107 人。
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收割机在收割稻谷。 10 月 17 日，青田县阜山乡周村村海拔 860 多米、560 亩联片的高山梯田生态稻谷开始收割。 这批稻谷包括黑米、泰国香米、糯
米、17 号杂交四个品种，按照“对标欧盟、肥药双控”标准种植管理，今年亩产 500 公斤左右。 稻谷由县农发公司负责品牌包装、销售，将给村集体增加
5.5 万元收入。 记者 孙晓敏 通讯员 张永益 摄
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用干部“大脚掌”换来群众“大拇指”

景宁 99名“第一书记”在帮扶解困中践初心担使命
本报讯 （记者 钟根清 通讯员

柳彩华 蓝晶菁）“真是多亏了‘第一
书记’为我们村发展献计献策，村里
已拿到了 5 万元的分红， 算上其他
收益， 今年村集体经济收益有望达
到 20 多万元，能高质量完成‘消薄’
任务！ ”昨日，景宁畲族自治县秋炉
乡下圩村党支部书记陈家良， 竖起
大拇指兴奋地说道。

最近，下圩村成功摘掉了“集体
经济薄弱村”的帽子，这和驻村“第
一书记”梅振飞的努力分不开。他不
仅帮助乡村谋划眼下增收问题，更
立足长远发展， 为村里打造特色产
业出谋划策。 特别是积极和乡、村
干部一道，充分利用“运动小镇”优
势，通过和秋炉、新塘垟、半山等三
个行政村投资入股抱团 “造血”，还

通过生态造林、 投资小水电等形式
带动村集体和村民增收。

“一把手”化身“第一书记”，为
乡村振兴添砖加瓦。自深入开展“不
忘初心、牢记使命”主题教育以来，
景宁针对“空心村”、涉及规模调整
村、“后进村”等重点村，选派县委组
织部、县经济商务科技局等 99 家县
直部门主要负责人，担任 99 个帮扶
村的“第一书记”，一抓到底、一个不
落地帮助村庄建强基层组织、 谋划
增收项目、办事服务群众，切实增强
帮扶村的“造血”功能。

连日来，县里选派的 4 位“第一
书记”组团来到毛垟乡，共同谋划致
富蓝图。 来自县委组织部和县委党
校的“第一书记”决定，利用毛垟乡
红色研学基地优势增设党校现场教

学点，带动更多旅游人气。来自融媒
体中心和县交警大队的 “第一书
记”， 则发挥和整合各自资源优势，
通过租赁村级 LED 屏促进村集体
经济增收。目前，第一笔 2 万元租赁
费已经打到村集体账户。

东坑镇新和村在“第一书记”的
帮助下， 借助优质水资源投股发展
渔业养殖合作社，将花鲢、白鲢销售
到义乌、 温州等地， 一年就收到近
10 万元分红。 不仅如此，“第一书
记” 还协助该村建起了 150 千瓦的
光伏电站， 带领该村成功走上致富
大道。

干事创业敢担当， 为民服务解
难题。在渤海镇，“第一书记”积极协
调推进毛竹加工厂建设， 破解毛竹
产业发展难题； 在鹤溪街道，“第一

书记”积极参与谋划茶叶产业发展、项
目投资、物业购置等，助力该街道全面
完成“消薄”任务；在大均乡，“第一书
记”助推光伏产业发展，擦亮民族+生
态旅游金名片，推动该乡全面完成“消
薄”任务……

在主题教育中，景宁 99 名“第一
书记 ”扎根基层 ，访民情听民意回应
民生，用“大脚掌”丈量村情、民情，用
自己的 “辛苦指数 ”换取畲乡群众的
“幸福指数”， 以实际行动践初心、担
使命。 目前，他们已走访群众 1000 余
户，召开调研座谈会 80 余次，协调产
业发展项目 47 个， 为群众办实事近
百件。

缙云再添“浙江制造”标准立项
本报讯（记者 姚驰 刘斌）日

前， 浙江省品牌建设联合会公布
了 2019 年第三批 “浙江制造”标
准制定计划。 缙云浙江贝玛教育
科技有限公司的 《ABS 积木玩
具》 成为此次全市唯一一项获得
立项的“浙江制造”团体标准。

该标准在参考和吸收 ABS
玩具国际标准、 融合自身研发先
进成果的基础上， 提升了 “耐摔
性”“耐腐蚀性”“抗老化” 等主要
性能的强度和广度， 同时 “增塑
剂”“特定迁移元素限量值” 等环
保安全方面的关键指标皆高于
GB6675-2014《玩具安全》国家标
准，并有相应的试验数据予以支
撑。 这是缙云首个立项的玩具类
“浙江制造”团体标准，也是全省

首个参与“浙江制造”品牌创建的
ABS 积木类玩具品牌，确立了在
行业内的领先地位。

今年以来，缙云县市场监管
局把支持企业参与“浙江制造”团
体标准研制、申请“品字标浙江制
造”认证作为“三服务”活动的着
力点和主抓手，精准对接，摸清需
求， 全力做好服务和帮扶工作。
今年共筛选“浙江制造”培育企业
6 家、 主导产品 9 个， 获批立项
“浙江制造”团体标准 4 个、获得
“品字标”自我声明评价授权企业
2 家。 2 家企业正在积极参与“浙
江制造”认证。 截至 9 月底，缙云
新增发布“浙江制造”团体标准 3
项，数量位列全市第一。

“千面妈妈”成了“世界网红”
本报记者 叶浩博

这位妈妈或喜或悲， 或登上
国际 T 台走秀，或扮成雷人影视
剧女郎， 都成为其儿子———一位
时装摄影师的创作内容。

从 2018 年 5 月开始 , 一名
“世界网红”在国际摄影圈掀起波
澜。 凯瑟琳·麦凯恩·恩格曼的名
字一夜之间火了！在儿子查理·英
格曼长达 10 年的镜头里，母亲凯
瑟琳千变万化， 是一个不折不扣
的 “千面妈妈”。 2019 丽水摄影
节，来自美国的查理·英格曼将带
着他的母亲亮相这座中国城市的
红地毯， 通过展览和一场专场活
动， 带给大家一个关于拍摄妈妈
的故事。

查理·英格曼是一位生于美
国芝加哥的时装摄影师， 毕业于
牛津大学。 在最近 10 年来，他常
常利用生活的点滴时间将创作目
光聚焦在母亲的身上， 他的母亲
凯瑟琳也一直心甘情愿地在镜头
前做他的“试验品”。 为了他的拍
摄，母亲化了妆，做了头发，穿上
高级时装。

她在自己儿子的镜头前展现
出独特的魅力 ，
与一般的母亲形
象不一样。 她一
头橙色头发率真
而有活力， 眼神
非常坚定， 姿势

摆得犹如雕塑般唯美。 照片给人
们呈现出超越母子关系之外的
更多东西。

在大多数情况下，摄影师的
母亲都不会参与到儿子的拍摄工
作中。等正式拍摄结束后，凯瑟琳
才会参与拍摄。 她有时可能会穿
上模特穿过的衣服。不可否认，模
特们更年轻，身材更好，编辑和品
牌都觉得她们更时尚， 穿上这些
衣服可以吸引别人购买。 而凯瑟
琳并没有顾虑年龄和经历， 她穿
着新颖的衣服， 暂时从母亲的角
色中挣脱出来。对比明显的照片，
不禁引不少看过照片的人发问：
“凯瑟琳，那真的是你吗？ ”

这一系列作品恩格曼并没有
以母亲的名字 “凯瑟琳·麦凯恩·
恩格曼 ”命名 ，而是以 “妈妈 ”命
名。

但是， 摄影师恩格曼的母亲
凯瑟琳在接受一次采访时表示：
“我并不认为恩格曼是把我当作
他的母亲在拍， 也不觉得他在讲
述自己母亲的故事。 当你觉得你
在认识一个人时，比如你的母亲，
其实你只是将其作为一个载体，
在以新的方式去认知这个世界。 ”

高质量绿色发展《丽水样本》成果发布
同时就“生态产品价值实现机制”丽水实践进行研讨

本报讯 （记者 林坤伟 通讯员
杨金花）昨日下午，我市举行高质量
绿色发展《丽水样本》成果发布会暨
“生态产品价值实现机制”丽水实践
研讨会，发布高质量绿色发展《丽水
样本》研究成果，为“生态产品价值
实现机制” 丽水实践出谋划策。

会上，《求是》旗下《小康》杂志
社 《丽水样本 》课题组介绍了课题
研究成果，重点介绍了《丽水样本》
的存史、咨政、交流三大功能、章节
设置、案例及大事记编写等方面内
容。

据了解，《丽水样本》 共分为高

质量绿色发展的丽水样本、 高质量
绿色发展的丽水实践、 丽水市高质
量绿色发展大事记三大板块。其中，
高质量绿色发展的丽水样本包括导
论、 坚定高质量绿色发展的战略定
力、创新引领生态产品的价值实现、
绿色发展的“丽水之干”等章节；高
质量绿色发展的丽水实践涉及全域
旅游、生态工业、“大搬快聚”、“最多
跑一次”改革等丽水经济、文化、生
态文明建设等领域工作； 丽水市高
质量绿色发展大事记言简意赅记录
了 2000 年至 2018 年发生在丽水的
高质量绿色发展大事。

研讨阶段， 省社会科学院院长
何显明、 省政府咨询委员会学术委
员会副主任徐志宏、 省发展规划研
究院副总经济师朱李鸣、 中国 （丽
水） 两山学院执行院长刘克勤畅谈
了丽水走高质量绿色发展道路在生
态文明建设、乡村振兴、富民强市等
方面的积极影响， 并对深化生态产
品价值实现机制提出了深化体制改
革、加强人才队伍建设、处理好政府
和市场关系等方面建议； 市委政研
室、市发改委、农业农村局、生态环
境局、 文广旅体局结合部门本职工
作，对《丽水样本》文稿和如何答好

“生态产品价值实现机制”丽水实践答
卷作了交流发言。

会议指出，《丽水样本》的编撰，对
丽水来说，是一次重大理论创新，体现
了发展导向、时代导向、问题导向，对
丽水在新的历史条件下进行新的伟大
实践， 奋力开辟高质量绿色发展新境
界， 有着重大的现实指导意义。 要完
善 《丽水样本》 编撰和理论提炼等工
作，重点在文本内在逻辑、数据体现、
特色亮点等方面下功夫， 确保圆满完
成编撰工作， 成为市院合作的又一精
品力作。

增强使命担当 推动提质增效

市政协召开
四届三十二次主席会议
本报讯（记者 林坤伟）昨日

上午， 市政协召开四届三十二次
主席会议。 市政协主席陈瑞商主
持会议并讲话。

会议专题传达学习了省委政
协工作会议精神。 陈瑞商指出，省
委政协工作会议是省委深入贯彻
党的十九大和习近平总书记关于
加强和改进人民政协工作的重要
思想，进一步推动我省政协工作高
质量发展的一次重要会议。全市各
级政协组织和广大政协委员，要认
真贯彻落实省委政协工作会议精
神，进一步增强做好政协工作的责
任感和使命感，不断推动我市人民
政协工作提质增效，为谱写新时代
丽水绿色发展的崭新篇章贡献更
多政协智慧和力量。

陈瑞商强调，要抓学习，重结
合。 要把学习好、贯彻好、落实好
省委政协工作会议精神作为一项
政治任务， 与服务党委政府中心
工作、开展主题教育、做好本职工
作相结合， 切实把思想和行动统
一到省委政协工作会议精神上
来，把力量凝聚到中央、省委和市
委的重要决策部署上来。

陈瑞商要求，要思大局，谋大
事。按照省委政协工作会议的精神

要求，紧密联系我市实际、政协工
作特点，坚持资政建言和凝聚共识
双向发力，围绕全市重大战略性布
局， 有针对性地开展履职活动，在
固守政治底线的基础上找到最大
公约数、画出最大同心圆。

陈瑞商强调，要练内功，强素
质。 要适应人民政协处于凝心聚
力第一线、决策咨询第一线、协商
民主第一线、国家治理第一线、是
党和国家一线工作的重要组成部
分的要求，大力推进履职能力建
设，切实提高履职水平。 要深入
贯彻落实中央八项规定精神，带
头转作风强纪律，不断提高全市
政协组织的良好形象。

会议还听取了市委办、市府
办关于市政协四届三次会议以来
市委市政府领导领办和市政协领
导督办的提案办理情况通报，“创
新养老服务政策，提升民生发展
动能”主题式民主监督活动情况、
“丽水高质量绿色发展实现程度
分析研究”专题议政会准备情况、
市政协四届四次会议界别协商会
调硏方案、“促进丽台两地经济文
化交流合作”调硏情况汇报；审议
通过了《政协第四届丽水市委员
会应用型智库组成人员名单》。


